



“TENEMOS LAS MISMAS OPORTUNIDADES QUE LOS HOMBRES”

Carmelina Lajuj, 23 años

Aldea El Pato, Sayaxché, Petén

Carmelina, en mayo del año pasado, recibió una noticia que hasta este día le parece como un sueño hecho realidad en el ámbito profesional. Fue promovida como Operadora del Sistema de Cloro en el Laboratorio de la Planta Extractora de REPSA 2, una función con mucha importancia en el proceso de producción.

Generando **OPORTUNIDADES**, **TRANSFORMAMOS** vidas

SOMOS HAME *Cultivamos* **PROSPERIDAD**

Recién graduada de Bachillerato en Computación con orientación comercial, Carmelina comienza su vida profesional en las filas de la gran familia HAME. *“Me gradué el 13 de noviembre de 2017 y en el 2018 empecé a trabajar en la planta de REPSA I. Ahí me contrataron como Analista de Palmistería, quien es la persona que se encarga de reportar las pérdidas que se encuentran en las almendras, nueces o fibras de la fruta. Estuve dos meses y me trasladaron para acá a RESPSA II, porque había una mejor plaza”,* recuerda.

Sobre el reto que tiene ahora dice: *“Agradezco que hayan confiado en mí. Tuve que pasar capacitaciones de la manipulación de químicos y del manejo del equipo que se utiliza. Además, he recibido capacitaciones del Comité de Género en las cuales nos enseñan a valorarnos como mujeres, darnos la oportunidad de opinar y de conocer más nuestros derechos como mujeres. Eso también me ha servido porque siempre vienen personas a preguntar sobre el trabajo que hago aquí y yo tengo que dar mi opinión y explicar bien lo que hago”.*



“Al principio sentí miedo porque se trata de un trabajo muy delicado. No era algo en lo que yo pudiera decir solo sí y ya, tenía que aprender la utilización de los instrumentos y los químicos. Me quedé sin palabras, pero gracias a Dios, a mi familia y a mis amigos que me dieron ánimos, acepté el reto”, asegura justo al voltear a ver a sus compañeras de laboratorio, quienes aprueban sus palabras con una sonrisa.



A sus 23 años, Carmelina destina sus ingresos para sacar adelante a su mamá y a 3 hermanos, quienes conforman su familia y viven en la Aldea El Pato de Sayaxché, Petén. *“Aquí en la empresa tenemos las mismas oportunidades que los hombres. Ganamos lo mismo que los hombres y podemos seguir aprendiendo. En otras empresas no hay oportunidades para las mujeres y si se encuentran, no les pagan lo mismo o no reciben prestaciones”,* añade. Convencida habla sobre su futuro: *“Mi motivación es seguir aprendiendo, porque me gusta lo que hago”.*

Sobre qué consejo les daría a las mujeres que empiezan su carrera en Grupo HAME dice: *“Yo les digo que no se queden con la duda de nada y menos si es por temor... que pregunten todo lo que puedan, porque solo así aprenderán muchas más cosas de las que ya saben, incluso de otras áreas que no sean en las que trabajan ahora. Ya verán que en algún momento recibirán la oportunidad de tener un mejor puesto”.*

En Grupo HAME respetamos los Derechos Humanos, priorizamos el esfuerzo compartido por alcanzar un trato digno para todos. Bajo este principio, promovemos la igualdad de condiciones entre hombres y mujeres, sin ningún tipo de discriminación.



SOMOS HAME *Cultivamos* **PROSPERIDAD**